

¿Por qué habrá elegido empezar su gobierno desde el archipiélago? Yo diría que es para 'marcar territorio' y para darle un breve descanso a la trillada palabra 'soberanía' que han utilizado por décadas todos los anteriores jefes de Estado. Y sí, eso se acostumbra a hacer al adquirir poder o posesión de algo o alguien. Al igual que unos animales mamíferos y algunas aves, se marca territorio...

En su Instagram del 4 de agosto a las 18:37 se publicó: *"San Andrés y Providencia son regiones con grandes necesidades en temas educativos, de salud y de infraestructura. Allí empezará la gestión del nuevo gobierno"*.

Seguidamente un grafico del mapa de Colombia en azul y dos islas bien cerca a Puerto Colombia con la leyenda que dice

***"San Andrés y Providencia cuentan con una extensión aproximada de 27 kilómetros cuadrados. Convirtiéndose así en el departamento más pequeño de Colombia"***

•  
¡Qué horror!

Si así empezamos, una vez más desconociendo geográficamente este territorio, no quiero imaginarme el concepto que tendrán de los que lo habitamos. O quizás, lo habrán escrito los mismos que nos ningunearon en La Haya donde "el departamento más pequeño de Colombia" perdió 75.000 kilómetros de mar. Qué ganas de llorar nos da cada vez que recordamos esto...

Eso sí: al parecer también desconocen que somos el territorio más densamente poblado de su país con más de 2.600 habitantes por km<sup>2</sup>, porque el señor Presidente se hizo el de los oídos sordos frente al tema de sobrepoblación en su visita en la isla de San Andrés. Inclusive podría fácilmente decir que mentimos porque efectivamente en la First Baptist Church donde se reunió con el pueblo Raizal (genuinos dueños del archipiélago), solo habían 30 nativos. En cambio sobre la avenida peatonal había cientos de personas que lo saludaban y se tomaban *selfies*

;  
seguro eran turistas, bien se podría pensar...

Volviendo al tema de la 'economía naranja', los anuncios del señor Presidente van dirigidos a comercializar y mostrar al mundo el folclor y las costumbres de los raizales, para darle un empuje a la economía insular. Sin embargo el jefe de Estado se reunió con 'los comerciantes' donde si habían cinco raizales es mucho. Eso sí, en la peatonal desde el medio día estaban los negritos y las *big mammas* relucientes con sus comidas y música típica, como siempre

homenajando a sus invitados de honor.

Entonces, ¿estamos los raizales educados, modernamente preparados especialmente en tecnología y marketing para mostrarnos al mundo? O nos van a seguir utilizando para seguir engordando bolsillos ajenos. ¿Qué inversión social hacen los gremios de las islas?

Después de ser independientes vendiendo nuestros cocos, nuestro algodón, nuestras naranjas y recibiendo turistas en nuestras casas compartiendo nuestra cultura, el Estado declaró el archipiélago como Puerto Libre y no preparó a nuestros padres ni abuelos para el famoso 'progreso' que hasta el sol de hoy solo ha beneficiado a extraños.

Por ejemplo ¿qué hace un músico nativo si no tiene el *know how* de hacer empresa?, dejarse contratar por unos pesitos; y si se niega le consiguen reemplazo de donde sea aunque físicamente no parezca raizal se le coloca la 'gorra rasta' con los *dreadlocks* postizos al de afuera y que entone lo que sea, igual los turistas no saben qué o quién es original.

Así que... ¡mucho cuidado! Si no nos preparan, si no hay formación seria y profesional para hacer empresa, pronto –en un abrir y cerrar de ojos– cambiarán nuestros calipsos por *pañalips* os . Así de fácil. Exponernos al mundo sin tocar a fondo nuestra realidad social es un riesgo del cual ya no creo podamos salir.

Nuestras naranjas dulces que comercializábamos se llenaron de plagas y se murieron, únicamente sobreviven algunos árboles pero sus frutos son *bitaanswiit*. Agridulces señoras y señores ...